

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

#MAINTIENÀDOMICILE

L'IMAD célèbre ses 10 ans et se projette dans l'avenir

Lancy, le 29 septembre 2023 – **L'institution genevoise de maintien à domicile, IMAD, a inauguré aujourd'hui son nouveau siège, situé sur l'esplanade de Pont-Rouge 5 à Lancy (GE). Ce nouvel ancrage est le catalyseur de l'évolution d'une institution reconnue comme pionnière dans le domaine de l'accompagnement et des soins à domicile. En marge de son 10^e anniversaire, ce siège, ses espaces de travail ouverts et son campus de formation, marquent une nouvelle page dans l'engagement continu de l'IMAD en faveur du maintien à domicile de patients de tous âges, quels que soient leur état de santé, et leur situation économique et géographique.**

Pont-Rouge : nouveau siège stratégique comme levier de la transformation de l'IMAD

« Après des années de développement de notre expertise, nous avons fait le choix de projeter l'institution dans l'avenir pour répondre aux défis du maintien à domicile. Face au vieillissement de la population, à l'augmentation des maladies chroniques, au virage ambulatoire, à la transition numérique, à la pénurie et aux attentes des professionnels, la nécessité de se transformer était devenue une évidence. Pont-Rouge, avec ses espaces de travail conçus pour l'ensemble de nos collaboratrices et collaborateurs et partenaires, contribue à cet état d'esprit. » relève avec conviction Marie Da Roxa, directrice générale de l'IMAD.

Implanté dans un quartier favorisant les différentes formes de mobilités et s'étendant sur une superficie totalisant 7'900 m² et inférieure à celle des anciens locaux, avec un accueil de plain-pied, cet espace vise à encourager les échanges interprofessionnels et à renforcer les collaborations et les partenariats. Incluant 1'500 m² d'espaces communs, le site comprend notamment un auditoire pour des conférences et un campus de formation grâce à l'optimisation spatiale des activités qui a permis de réduire de 50% les places de travail individuelles au bénéfice d'espaces collaboratifs. S'ajoute également un restaurant d'entreprise à vocation sociale (Trajets) qui s'intègre dans la stratégie de responsabilité sociale de

l'entreprise (RSE). Le nouveau siège répond par ailleurs aux dernières normes telles que le label Minergie.

L'aboutissement de ce projet, mené avec la participation des collaboratrices et collaborateurs, donne vie à un authentique incubateur d'idées et constitue un lieu idéal pour l'échange d'expériences et la co-construction de solutions innovantes au service de la communauté.

Un campus de formation innovant

L'institution s'engage depuis toujours dans la formation et la relève des professionnels de la santé. Acteur majeur de l'expertise du maintien à domicile, l'IMAD est la plus grande entreprise formatrice d'Assistant en Soins et Santé Communautaire (ASSC), et façonne déjà l'évolution des métiers de la santé, en mettant l'accent sur les pratiques avancées, les spécialisations et les processus de délégation.

« Les prestations délivrées par l'IMAD contribuent à augmenter la qualité de vie de l'ensemble des habitantes et des habitants du canton. Son approche en réseau, axée sur les soins ambulatoires, tout comme l'accent mis sur la prévention, la formation et la digitalisation, contribuent à des prestations davantage centrées sur le patient, tout comme à une meilleure maîtrise des coûts », a relevé Pierre Maudet, conseiller d'État chargé du Département de la santé et des mobilités (DSM).

Avec cette nouvelle infrastructure innovante, l'institution se dote d'un espace destiné à tous les collaboratrices et les collaborateurs de l'institution, quelle que soit leur fonction ; aux professionnels du maintien à domicile ; à la patientèle ; aux proches aidants, ainsi qu'aux collaborations avec nos partenaires du réseau de santé et de la formation.

Le campus IMAD propose une gamme de formations théoriques et pratiques visant à améliorer les connaissances et les compétences. Des espaces spécialement dédiés aux échanges et à la mise en pratique, intégreront de nouvelles modalités pédagogiques, alliant immersion, digitalisation et expérience.

Une institution pionnière et visionnaire

« L'IMAD est le fruit d'une volonté populaire, d'une vision politique et à présent d'une évidence économique » relève Marie Da Roxa. En 1992, Guy-Olivier Segond, ancien Président du Conseil d'Etat genevois, anticipe les défis qui accompagneront le vieillissement de la population, en prévoyant la surcharge des structures hospitalières. Il préconise une approche pionnière axée sur l'aide et les soins ambulatoires à domicile ouvrant la voie à la création d'un établissement public autonome, l'IMAD en 2013. Succédant à la Fondation d'Aide et de Soins à Domicile (FSASD), l'institution entre alors dans une nouvelle phase d'évolution et de développement de son expertise, dans l'objectif de répondre à la complexité des enjeux communautaires. Aujourd'hui, l'IMAD continue d'écrire son histoire avec des équipes investies et une vision ambitieuse qui s'inscrit dans une stratégie visant à améliorer la qualité des prestations, la coordination interprofessionnelle et l'agilité face aux évolutions cliniques, sociétales et technologiques.

À propos de l'IMAD

Succédant à la FSASD, fondée en 2013, l'IMAD est une institution pionnière dans le maintien à domicile, la promotion de la santé et la prévention dans l'ensemble du canton de Genève. Avec une équipe de 2'400 collaboratrices et collaborateurs experts et engagés, l'IMAD fournit quelque 8'300 prestations quotidiennes essentielles, 7/7, à plus de 18'300 patients de tous les âges (dont 25 % ont moins de 65 ans). Avec sa forte présence sur le terrain - plus de 90 % de l'effectif réparti sur l'ensemble du canton - l'IMAD a pour mission de répondre aux besoins de la population et à son souhait de rester à domicile en autonomie et en préservant sa qualité de vie lors de périodes de fragilité temporaire ou prolongée, de limiter les séjours hospitaliers et de soulager les proches aidants. En marge de son dixième anniversaire, l'IMAD sera l'hôte d'honneur des Automnales du 10 au 19 novembre 2023.

Visuels libres de droit disponibles sur demande.

Contact média

Chiara di Lella, directrice de la communication de l'IMAD

chiara.di-lella@imad-ge.ch

+41 76 811 43 29